



# 黎 明

<https://fukuno-e.nanto.ed.jp>



## 今年度を振り返って ~行動目標(アクションプラン)の取組から~

教頭

本校では、重点目標「『自ら考え 判断し 進んで行動する』子供の育成」を掲げ、下記の「目指す子供像」と「行動目標」を立てて教育活動を行ってきました。2学期末の評価を基に今年度を振り返ります。

	【目指す子供像】と【行動目標】	目標値	児童評価 (1学期末)	保護者	教員
知	<b>考える子</b> 共感的に話を聴いたり、自分の考えを進んで伝え合ったりすることができる	80%	87% (88%)	91%	88%
徳	<b>人の役に立つ子</b> 進んで挨拶することができる	80%	83% (88%)	92%	43%
体	<b>元気な子</b> 毎食後、歯磨きをしている	80%	88% (93%)	83%	72%

※ 数値は「よく当てはまる」「だいたい当てはまる」を合わせた割合

(知) 互いの個性や意見を尊重し、共感的に認めあえる温かい学級づくりの「学び合う土台」づくりとして、昨年度から朝の会で「聴き合いタイム」を取り入れてきました。話を聴いてほしいという子供の思いを大切にし、どの学級でも、子供が自分から進んで発表する場を設けました。活動を通して、話し手の気持ちに寄り添って聴こうとする姿勢が育ち、安心して自分の考えや思いを話せる子供が増えてきています。

(徳) 毎朝継続して6年生や児童会を中心に挨拶運動を行ったことで、子供と保護者評価は目標値を達成しました。一方、教員評価は43%と低く、その要因として、挨拶を返す子供が限定されていること、挨拶の声が小さいこと、来校者へ挨拶する子供が少ないことが挙げられます。そこで、各学年、学級を中心に挨拶のよさを考える場を設け、自分たちの挨拶を振り返りながら、子供たちが自分たちで考え実践できるように努めます。

(体) 歯磨き強調週間を設け児童会を中心に歯磨きクイズや学級歯磨きカレンダーで歯磨きを啓発したり、歯科衛生士を講師に迎え1年・5年で歯磨き指導を実施したりしたこと、子供と保護者評価は目標値を達成しました。一方、教員評価は72%と目標値に届いておらず、給食を食べるのに時間がかかり、歯磨きタイムに間に合わなかったり、休憩時間の活動に意識が向いたりすることで歯磨きに取り組めなかった子供が見られていることが要因です。給食指導に合わせ歯磨き指導の継続に努めます。



5年歯科保健教室



## 主な行事予定

4日(水) クラブ・3年クラブ見学	6日(金) 福野中学校入学説明会(6年)
7日(土) 学習参観(5限)・学級懇談会(保護者) ・スポーツ少年団紹介(児童)	9日(月) 振替休業日
18日(水) 委員会・4年委員会見学	11日(水) 建国記念の日
26日(木) 校外班集会 全校児童5限後下校	23日(月) 天皇誕生日

### 【3月の主な行事予定】

17日(火) 卒業式(午前)	23日(月) 給食終了
24日(火) 修了式・退任式・離任式	

### 【令和8年度】

4月8日(水) 始業式	4月9日(木) 入学式(午前)
-------------	-----------------

## 子どもたちの体力・技能向上を目指して

体育主任

本校では1年間を通して、地域の皆様と連携しながら専門の方を講師に運動教室を行いました。4月には、運動会やスポーツテストに向けて3年生から6年生対象の陸上教室、5月には、全校を対象としたソフトボール投げ教室を行いました。陸上教室では、スタートダッシュの仕方やリズムよく走るためのコツ等の走り方を学びました。ソフトボール投げ教室では、体全体を使った投げ方について学びました。



【体全体を使って投げる子どもたち】

水泳学習は6月～9月の間、ア・ミューフィットネスクラブで行いました。

2学期には、各学年の希望調査を行い、それぞれの学年で運動教室を行いました。1・2年生のマット・鉄棒運動では基礎を学び、4年生のマット運動では手の付き方や体の支持の練習をしました。近年、転倒した際に擦り傷だけでなく大きなけがにつながる事例も多く聞きます。今回の活動は、体育の技能だけでなく、転倒した際の身のこなし方の練習にもつながりました。3・5年生のリズム・ダンス、表現運動の教室では、リズムに乗ったり、大きく体を動かしたりしながら楽しく表現運動に親しました。6年生のハードル教室では、素早くハードルを走り越すためのコツを学びました。

3学期には、4年生から6年生のスキー教室も実施しています。

このように、地域の皆様と連携をして様々な運動教室を行うことは、専門的な知識をもった指導者の方から運動に応じた体の動かし方を正しく学ぶことができ、短い時間で効果を実感することができるよさがあります。また、教室を行う時期を行事と行事の間に設定することで、子どもたちが「〇〇があるから学校に来たい」という思いをもち続けられることにもつながると考えています。

今後も、地域の皆様と連携しながら、子どもたちの運動技能、体力向上につながるような活動を行っていきたいと思います。

## 教育活動あれこれ

### 始業式・校内書初大会 1/7

1、5、6年生の代表児童が、「3学期の目当て」を発表しました。6年生の代表児童は、「みんなから信頼される6年生になる。下級生の見本になりたい。」「まだ挑戦していないことに挑戦する。」ことを発表しました。校長が、「どんな自分になりたいか。そのために何を頑張るか目標を持って取り組む1年にしましょう。」と式で呼びかけました。



始業式後に書初め大会を行いました。力を発揮しようと集中して臨みました。



### キッザニアクラブ・ハーティークラブ活動 歳の大市 12/27

キッザニアクラブの子どもたちは、わたあめ・ポップコーン・射的・百本引き等の出店を行いました。多くの地域の人とふれあい、すてきな時間を過ごしました。

ハーティークラブの子どもたちは、街頭で「元気でよい年を越せますように」という気持ちを込めて、防犯を呼びかけ防犯グッズを配りました。

